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O SR. PRESIDENTE - LUIZ FERNANDO T. FERREIRA - PT 
- Esta Presidência agradece a Camerata da Polícia Militar do 
Estado de São Paulo, sobretudo nosso regente, o segundo 
sargento Gleidson Azevedo. Muito obrigado aos senhores. Um 
grande abraço.

Mais uma vez quero saudar nossos caríssimos bispos e 
bispas, missionários e missionárias, pastores e pastoras, reve-
rendos e reverendas. Meus irmãos, agradeço a presença de 
cada um de vocês nesta sessão solene de abertura da Semana 
da Cultura Gospel, que este ano destina a homenagear os 
500 anos da Reforma Protestante, e seus reflexos nos diversos 
aspectos da sociedade.

Nesse ano de 2017, protestantes de todo o mundo come-
moram meio milênio da Reforma. Mas, muito além do discurso 
sobre o papel triunfante de Lutero como reformador, e a con-
testação da corrupção e dos desvios do clero no século 16, é 
importante nos aprofundarmos em seu real legado na busca 
da compreensão de um movimento que se tornou tão amplo, 
heterogêneo, multinacional e importante na definição do nosso 
mundo moderno.

Frutos desse importante movimento surgiram grandes ins-
titutos, pesquisas, historiadores, pensadores, teólogos, mestres 
e doutores dedicados às mais variadas áreas do conhecimento 
humano, e que muito contribui para a compreensão da nossa 
sociedade. Nossa proposta para esta Semana da Cultural Gos-
pel é reunir uma série dessas instituições e especialistas, para 
debatermos o papel da Reforma aplicada à nossa realidade, em 
áreas como Economia, Educação, Cultura, Religião, Sociopolíti-
ca, Bíblia e Música.

Esta sessão solene também é uma forma de homenagear 
aqueles que cumprem a importante missão de disseminar o 
evangelho de Jesus Cristo. O cristianismo trouxe novos concei-
tos, uma nova cultura. Mudou a concepção do que é família, 
pecado, adultério, etc. Trouxe a cultura do amor, a partir da 
vinda do filho de Deus, uma nova cultura social e religiosa se 
implementou. A igreja tem tido um papel singular na sociedade, 
na formação de cristãos, no respeito aos valores familiares, 
no sentido de pregar um mandado de amar e cuidar do nosso 
próximo.

Enfim, a igreja tem disseminado a cultura gospel, cristã, 
do perdão e do bem. Há de se destacar ainda a importância 
dos nossos líderes religiosos que deixam de viver suas vidas e 
passam a viver pelo próximo, conquistando, acolhendo, edifi-
cando e encaminhando homens e mulheres para levar a Palavra 
de Deus, sobretudo trabalhando na conquista de almas. Temos 
em vigor no estado de São Paulo duas leis de minha autoria, 
para o reconhecimento da cultura cristã. A Lei 16.106/2016, 
que instituiu a Semana da Cultura Gospel; e a Lei 16.077, que 
instituiu o Dia Estadual da Cultura Gospel. Ambas com objetivo 
de fomentar a disseminação da cultura cristã.

Reconheço e louvo a parceria entre meu mandato, as 
igrejas evangélicas e instituições protestantes. Pois acredito 
que, dessa forma, somos compelidos a legislar de forma reta 
e justa. A Palavra nos cobra, em Salmo 82, do versículo 2 ao 4: 
“Até quando defendereis os injustos e tomareis partido ao lado 
dos ímpios, defendei a causa do fraco e do órfão, protegei os 
direitos do pobre e do oprimido. Livrai o fraco e o necessitado, 
tirai-o das mãos dos ímpios”.

O mesmo sentido em Isaías capítulo 10, versículos 1 e 
2, nos ensina que: “Ai dos que decretam leis injustas, e dos 
escrivães que escrevem perversidades para privar da justiça 
os pobres, e para arrebatar o direito dos aflitos do meu povo, 
despojando as viúvas e roubando os órfãos”.

O profeta Isaías ainda nos alerta: “Ai dos que ao mal 
chamam bem, e ao bem, mal. Que fazem da escuridade, luz, e 
da luz, escuridade. Que põe o amargo por doce, e o doce por 
amargo. Que absolvem o ímpio por suborno, e ao justo negam 
justiça”. Isaías 5: 20 a 23.

Amós nos diz: “Ó vós que transformais o direito em injus-
tiça e amargura, e ainda lançais por terra a retidão e o bom 
senso. Odeiam na porta aos que os repreende e abominam 
aos que falam sinceramente. Portanto, visto que pisais o pobre 
e dele exiges um tributo de trigo, edificastes casas de pedras 
lavadas, mas nelas não habitareis. Vinhos desejastes plantar, 
mas não bebereis do seu vinho”. Amós 5, versículos 7 a 11.

Palavra que todos devemos guardar, ainda mais eu que 
hoje ocupo uma posição que me foi permitida por Deus em 
uma Casa de Leis como um deputado cristão. Quero convidar 
a todos para refletir como temos nos comportado em relação à 
aplicação da reforma em nossa vida e sociedade. Temos vivido 
a Palavra, temos acolhido nossos irmãos necessitados, temos 
amado como Ele nos amou, temos sido misericordiosos, temos 
oferecido nosso perdão? Que nesses 500 anos de reforma 
venhamos a nos voltar para a verdade da Palavra de Deus, e 
anunciar ao mundo essas teses, para que possam ser resgata-
dos de todo o engano.

A coragem de Martinho Lutero em defesa da Palavra de 
Deus deve servir como exemplo para muitos em nossos tempos, 
que preferem negociar suas consciências e desprezar as verda-
des da Escritura. Afinal, a fé cristã deve ser preservada em todo 
o tempo contra toda e qualquer investida. A Palavra de Deus 
não permite contradições.

Aproveito publicamente, na presença de autoridades reli-
giosas, irmãos e irmãs, para ratificar meu compromisso de lutar 
na política como um cristão, por um Legislativo que proteja e 
preserve não só a Palavra, como as imposições da Palavra. Mas, 
sobretudo nos dias de hoje, nossos valores cristãos, a família e 
todas as investidas do inimigo.

Quero agradecer mais uma vez a presença de todos vocês, 
e deixar meus votos de que nosso Deus Todo Poderoso, nos 
inspire para vivermos, disseminarmos. E quando for o caso, 
voltarmos ao evangelho. Que a paz do Senhor Jesus paire sobre 
toda igreja e sobre a vida de cada irmão e irmã que aqui estão.

Terminando minha fala, convido todos para assistirmos à 
apresentação musical do Grande Coral Evangélico de São Paulo, 
sob a regência da maestrina Dorotéa Kerr, executando a música 
“Vós, Criaturas de Deus Pai”.

* * *
- É feita a apresentação musical.
* * *
O SR. PRESIDENTE - LUIZ FERNANDO T. FERREIRA - PT 

- Agradeço ao Grande Coral Evangélico de São Paulo, e à maes-
trina Dorotéa Kerr. Passo a palavra, para uma breve saudação, 
ao reverendo Erni Walter Seibert, diretor de Comunicação, Ação 
Social e Arrecadação da Sociedade Bíblica do Brasil - ASBB, que 
produz 25 mil Bíblias por dia, em 30 línguas. Portanto, a maior 
instituição do segmento.

O SR. ERNI WALTER SEIBERT - Prezado deputado Luiz Fer-
nando Teixeira, em nome de quem cumprimento toda a Mesa; 
prezadas lideranças das igrejas aqui presentes, minhas senhoras 
e meus senhores, trago uma saudação do reverendo Assir Perei-
ra, presidente da Sociedade Bíblica do Brasil, que se desculpou 
por não poder estar aqui na noite de hoje.

Quando discutimos, pela primeira vez, há alguns meses, 
esta Semana de Cultura Gospel, tem tudo a ver com a Bíblia. 
Vejam que cultura é algo que se cultiva, e gospel é a palavra 
inglesa tão conhecida, evangelho, a boa notícia. Quando se 
tem a boa notícia evangélica nós cultivamos coisas que vêm 
do evangelho e da Bíblia Sagrada. Esse é o elo: Cultura e Bíblia. 
Na Bíblia temos algumas coisas muito ligadas à nossa cultura: 
tem poesia, música, salmos, literatura, parábolas, enfim, a Bíblia 
é um livro. E a fé cristã muitas vezes é chamada de religião 
do livro. Para alguém se aprofundar na fé cristã, precisa pelo 
menos ser alfabetizado para ler um livro.

pastor da Igreja Evangélica Luterana do Brasil, gerente 
de Desenvolvimento Institucional da Sociedade Bíblica 
do Brasil e membro da Comissão de Organização desta 
semana cultural. Anuncia a apresentação das músicas 
"Nome Precioso" e "Comunhão Divina", pelo Grande 
Coral Evangélico de São Paulo, sob regência da maestrina 
Dorotéa Kerr.
6 - GERSON CORREIA DE LACERDA
Reverendo mestre em Teologia e pastor da Primeira Igreja 
Presbiteriana Independente de Osasco, prega sermão 
acerca do Salmo 119 e a Reforma Protestante.
7 - PRESIDENTE LUIZ FERNANDO T. FERREIRA
Tece considerações a respeito da corrupção no País. 
Discorre acerca de sua conversão ao Evangelho. Enaltece 
a força da Palavra, em combate ao que denomina 
guerra espiritual. Anuncia oração a favor do estado de 
São Paulo, proferida pelo reverendo Fernando Bortolleto 
Filho, diretor executivo da Associação de Seminários 
Teológicos Evangélicos do Brasil, professor de Teologia 
e colaborador da Comissão de Organização da Semana 
Gospel. Informa a apresentação das músicas "Dai Graças 
ao Senhor" e "Castelo Forte É Nosso Deus", pelo Grande 
Coral Evangélico de São Paulo, sob regência da maestrina 
Dorotéa Kerr. Elogia encontros destinados à oração, em São 
Bernardo do Campo, denominado Grupo de Cristãos.
8 - LAINE CHAPADA DE AMORIM
Mestre de cerimônias, anuncia a entrega de diplomas 
a instituições que contribuem com a divulgação do 
Evangelho e com a disseminação da cultura gospel.
9 - PRESIDENTE LUIZ FERNANDO T. FERREIRA
Estende a homenagem a todos os presentes. Defende 
reflexão frequente sobre os ensinamentos de Jesus Cristo. 
Manifesta-se obrigado a dar satisfação a Deus, a respeito 
da sua conduta como parlamentar. Enaltece o sermão 
proferido pelo Sr. Gérson Correia de Lacerda. Anuncia a 
apresentação da música "Aleluia", pelo Grande Coral 
Evangélico de São Paulo, sob regência da maestrina 
Dorotéa Kerr. Elogia os membros do coral. Convida 
os presentes e telespectadores para as atividades em 
comemoração à Cultura Gospel, a ser realizada nesta 
semana, nesta Casa, e para a exposição "Museu 
da Bíblia", no Espaço Café São Paulo. Anuncia bênção 
apostólica, proferida pelo reverendo Erni Walter Seibert. Faz 
agradecimentos gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Luiz Fernando 

T. Ferreira.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - LAINE CHAPADA DE 

AMORIM - ...retransmitida pela TV Assembleia no sábado, dia 
2 de dezembro, às 22 horas, pela NET - canal 7; pela TV Vivo - 
canal 9; e pela TV Digital - canal 61.2.

Para compor a Mesa principal, anunciamos o deputado 
estadual Luiz Fernando Teixeira, proponente desta sessão sole-
ne, acompanhado de sua Sra. Cristiana Teixeira Ferreira.

Também o reverendo Gerson Correia de Lacerda, mestre 
em Teologia e pastor da 1ª Igreja Presbiteriana Independente 
de Osasco; o presbítero Douglas Malta Oliveira, da Comissão 
de Organização da Semana da Cultura Gospel; o reverendo 
Erni Walter Seibert, diretor de Comunicação, Ação Social e 
Arrecadação da Sociedade Bíblica do Brasil; o reverendo Mário 
Rost, gerente de Desenvolvimento Institucional da Sociedade 
Bíblica do Brasil e pastor da Igreja Evangélica Luterana do 
Brasil; o reverendo Fernando Bortolleto Filho, diretor executivo 
da Associação de Seminários Teológicos Evangélicos do Brasil 
e professor de Teologia; o reverendo Tiago Escobar de Azevedo, 
pastor da Igreja Presbiteriana Independente do Brasil, também 
representando o Instituto Anguellus.

Com a palavra, o deputado estadual Luiz Fernando Teixeira, 
1º secretário da Alesp e proponente desta sessão solene.

O SR. PRESIDENTE - LUIZ FERNANDO T. FERREIRA - PT - 
Havendo número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção 
de Deus, iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos do Regimento Interno, e com a 
aquiescência dos líderes de bancadas presentes em plenário, 
está dispensada a leitura da Ata.

Pastores e pastoras, reverendos, bispos, missionários, meus 
irmãos e minhas irmãs, esta sessão solene foi convocada pelo 
presidente desta Casa, deputado Cauê Macris, atendendo 
solicitação deste deputado com a finalidade de comemorar a 
Semana da Cultura Gospel, que este ano tem como tema os 
500 anos da Reforma Protestante.

Quero cumprimentar todos que comigo dividem esta Mesa 
principal, e todos os corresponsáveis pela organização desta 
Semana da Cultura Gospel. Quero citar mais uma vez esse 
presente que Deus resolveu conceder a este pobre mortal, essa 
esposa maravilhosa, Cristiana Basilone Paiva Teixeira Ferreira.

Mais uma vez quero cumprimentar o reverendo Gerson 
Correia de Lacerda, mestre em Teologia e pastor da 1ª Igreja 
Presbiteriana Independente de Osasco; esse irmãozinho que me 
ajudou e muito na organização deste evento, o presbítero Dou-
glas Malta Oliveira, que fiz questão que sentasse aqui em cima. 
Ele queria sentar embaixo, mas falei para subir.

Cumprimento o reverendo Erni Walter Seibert, diretor de 
Comunicação, Ação Social e Arrecadação da Sociedade Bíblica 
do Brasil; o reverendo Mário Rost, gerente de Desenvolvimento 
Institucional da Sociedade Bíblica do Brasil e pastor da Igre-
ja Evangélica Luterana do Brasil. Cumprimento o reverendo 
Fernando Bortolleto Filho, diretor executivo da Associação de 
Seminários Teológicos Evangélicos do Brasil e professor de Teo-
logia; o reverendo Tiago Escobar de Azevedo, pastor da Igreja 
Presbiteriana Independente do Brasil.

Quero citar alguns amigos e autoridades religiosas que 
aqui estão: o vereador Israel Mendonça, de Rio Grande da 
Serra, também irmão da fé; Gilvan Mendonça, secretário de 
Desenvolvimento Econômico e Turístico de Rio Grande da Serra; 
o Dr. Edegar de Sousa Castro, juiz de Direito da 3ª Vara Criminal 
de São Bernardo do Campo e do Grupo de Cristãos de SBC, 
homem esse que faz da Casa do Advogado um local de culto e 
adoração ao nosso Deus.

Quero cumprimentar o Anderson Pereira, pastor da Igreja 
Fluir das Águas, assim como sua esposa, a pastora Tânia Paz de 
Carvalho; pastor Roberto Bortoni, diretor do Conselho de Pas-
tores de São Caetano do Sul; pastor Jair Alves, meu irmãozinho 
da Igreja Metodista e também coordenador do Setorial Interreli-
gioso do Diretório SP; Marcio Arbex, pastor superintendente da 
Igreja Metodista; Célia Vidal Gomes, representante Betel Bra-
sileira e Missão Kairós; Beatriz Watanabe Silva, representando 
o vice-almirante Antônio Carlos Soares Guerreiro, da Marinha; 
pastor Assis, assessor parlamentar representando o deputado 
Gil Lancaster. Um grande abraço e seja muito bem-vindo, 
nosso irmãozinho na fé, o deputado Gil Lancaster é um grande 
homem e tem feito um grande trabalho nesta Casa.

Cumprimento esse que também não envidou esforços para 
que este evento acontecesse em um todo, o reverendo Tiago 
Escobar Azevedo, que hoje representa o Instituto Anguellus; 
o presbítero Clodoaldo Furlan, representando o presidente da 
Igreja Presbiteriana do Brasil, reverendo Roberto Brasileiro 
Silva; reverendo Carlos Aranha Neto, representando a Junta 
de Missões Nacionais da Igreja Presbiteriana do Brasil; Otniel 
Tavares Barbosa, pastor auxiliar da Igreja Presbiteriana de Vila 
Mariana. E em nome desses, queria cumprimentar todas e todos 
que aqui estão que não foram citados. Sintam-se citados.

Neste momento convido todos os presentes para, de pé, 
ouvirmos o Hino Nacional Brasileiro, executado pela Camerata 
da Polícia Militar do Estado de São Paulo, sob a regência do 
segundo sargento Gleidson Azevedo.

* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *

A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - IVONE BATISTA GUIMA-
RÃES - Vamos também chamar aqui o representante da Proteí-
na Pura, em homenagem por apoio e incentivo ao esporte.

* * *
- É feita a homenagem.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - IVONE BATISTA GUIMA-

RÃES - Gostaríamos de chamar novamente o Fernando Sardi-
nha. Não vou ler tudo de novo, senão não acaba hoje.

* * *
- É feita a homenagem.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - IVONE BATISTA GUIMA-

RÃES - Ele é do Nordeste, acho que não conseguiu chegar por-
que tinha muito trânsito. E finalizando, uma atleta que também 
deveria ser bastante homenageado, Ivan Campos.

* * *
- É feita a homenagem.
* * *
O SR. PRESIDENTE- PAULO CORREA JR - PEN - Neste 

momento, em nome do Mohai, estendendo àqueles que com-
põem a Mesa e a todos os atletas que aqui estão, o agradeci-
mento pela oportunidade de ter sido procurado por vocês, para 
entender um pouco mais sobre este esporte e esta dedicação. 
Enfim, como eu disse anteriormente, entender um pouco mais 
sobre esta família. Teria um discurso bonito e pronto escrito 
aqui, mas como sempre digo, acho que o melhor discurso é 
aquele que falamos do coração.

Vocês já explanaram aqui e leram o currículo, a trajetória 
de cada um dos senhores. Eu gostaria apenas de traduzir isto 
no sentimento de uma pessoa que ama o esporte. Talvez, daqui 
a pouquinho, eu chegue aos 100 kg também, aí quem sabe eu 
entro para a turma. Mas meu esporte é o basquete, que conheci 
aos 12 anos e até hoje, ainda no sábado disputei um campeo-
nato master, e agora disputaremos a final dia 16. O basquete é 
meu esporte, mas sou apaixonado pelo esporte e faço parte da 
Comissão de Assuntos Desportivos da Casa. Ali nós traduzimos 
e debatemos várias maneiras de incentivar o esporte, e como 
inserí-lo nas escolas, no estado de São Paulo.

Convido vocês para que participem mais, para que, através 
deste grupo, eu possa levar sugestões de inserir este esporte 
tão bonito que vocês fazem. Agora, o que eu levo para casa. 
Vou descer a serra, para quem não sabe eu moro em Santos, 
cidade com o melhor time de futebol do mundo. Vou descer 
daqui a pouquinho, e levo para casa, cada olhar, sorriso e 
paixão de vocês. E o mais importante que ouvi aqui hoje: há 
exemplos de superação de vida, como ser humano. Ouvi aqui 
as palavras de que “erramos, mas chegamos e conseguimos”.

Eu tiro como exemplo que eu tinha um sonho, me apai-
xonei pela política e por três vezes disputei eleições e perdi. E 
muito bem votado. Fui vencer na quarta eleição. Então, nesta 
caminhada, você ganha amigos, e acaba aprendendo. E vou 
dizer uma coisa: às vezes, quando perdemos em competições, 
porque querendo ou não a política também é uma competição, 
é um vestibular no crivo popular, eu digo que as derrotas me 
prepararam para a vitória. Você aprende muito. Às vezes você 
acha que está perdendo, e dentro de você existe uma constru-
ção para que quando chegar a vitória, esteja preparado. Eu vi 
isto em alguns exemplos nos discursos de alguns de vocês aqui 
hoje, de como é importante você não desistir quando você não 
tem apoio, e chega e consegue.

Hoje, vocês recebem o reconhecimento do Estado de São 
Paulo, através dos deputados desta Casa, e eu tendo o privi-
légio de presidir esta sessão. Portanto, deixo aqui meu abraço 
a esta família maravilhosa. Posso dizer que me sinto muito 
honrado e feliz por fazer parte dela com vocês, e poder levar 
não só através daquilo que ouvimos através da música e do rap, 
mas através do que precisamos e ouvimos. Nós que estamos no 
meio da política precisamos ser honestos, ter Deus no coração 
e ser patriotas. Querendo ou não, vocês levam o patriotismo 
do nosso País mundo afora pelas redes sociais, pela dedicação 
e empenho que vocês têm. Muito obrigado. Mais uma vez, a 
Assembleia Legislativa se sente honrada de ter este grupo tão 
sério e exemplar, que hoje é homenageado nesta Casa.

Esgotado o objetivo da presente sessão, esta Presidência 
agradece às autoridades, à minha equipe, aos funcionários dos 
serviços de Som, da Taquigrafia, das Atas, do Cerimonial, da 
Secretaria-Geral Parlamentar, da Imprensa da Casa, da TV Alesp, 
das Assessorias Policiais Militar e Civil, bem como a todos que, 
com suas presenças, colaboraram para o êxito desta solenidade.

Está encerrada a sessão.
* * *
- Encerra-se a sessão às 12 horas e 08 minutos.
* * *

 27 DE NOVEMBRO DE 2017
80ª SESSÃO SOLENE EM 
COMEMORAÇÃO À SEMANA 
DA CULTURA GOSPEL

Presidente: LUIZ FERNANDO T. FERREIRA

RESUMO

1 - LUIZ FERNANDO T. FERREIRA
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - LAINE CHAPADA DE AMORIM
Mestre de cerimônias, nomeia a Mesa e demais 
autoridades presentes.
3 - PRESIDENTE LUIZ FERNANDO T. FERREIRA
Informa que a Presidência Efetiva convocara a presente 
sessão solene para "Comemoração da Semana da Cultura 
Gospel e dos 500 Anos da Reforma Protestante", por 
solicitação deste deputado. Convida os presentes para, de 
pé, ouvirem o "Hino Nacional Brasileiro". Faz breve relato 
da Reforma Protestante e de suas consequências positivas. 
Valoriza a disseminação do Evangelho de Jesus Cristo. 
Discorre sobre o papel da Igreja. Destaca a importância 
das lideranças religiosas. Comenta projetos de lei de sua 
autoria. Lê passagens bíblicas sobre justiça e retidão. 
Afirma-se deputado cristão. Enaltece Martinho Lutero. 
Ratifica o compromisso de proteger a população, segundo 
princípios e valores cristãos. Anuncia a apresentação 
da música "Vós, Criaturas de Deus Pai", pelo Grande 
Coral Evangélico de São Paulo, sob regência da maestrina 
Dorotéa Kerr.
4 - ERNI WALTER SEIBERT
Reverendo diretor de Comunicação, Ação Social e 
Arrecadação da Sociedade Bíblica do Brasil, que produz 
25 mil Bíblias por dia, em 30 línguas, cumprimenta os 
presentes. Discorre sobre a relação entre a cultura e a 
Bíblia. Tece considerações a respeito do descanso semanal, 
de origem bíblica. Valoriza os verbos amar e perdoar, 
amplamente defendidos por Jesus Cristo.
5 - PRESIDENTE LUIZ FERNANDO T. FERREIRA
Informa a leitura da Primeira Epístola de Pedro, capítulo 
segundo, versículo nono, realizada pelo reverendo Tiago 
Escobar de Azevedo, pastor da Igreja Presbiteriana 
Independente do Brasil e colaborador da Organização da 
Semana da Cultura Gospel 2017. Anuncia a apresentação 
da música "Em Deus Eu Esperei", pelo Grande Coral 
Evangélico de São Paulo, sob regência da maestrina 
Dorotéa Kerr. Anuncia oração, proferida pelo presbítero 
Douglas Malta Oliveira. Informa a leitura dos versículos 
14 ao 17, do Capítulo Primeiro, da Epístola do Apóstolo 
Paulo aos Romanos, realizada pelo reverendo Mário Rost, 

O SR. FERNANDO SARDINHA - Bom dia, tudo certo? Gente, 
vim de Ribeirão Preto, por isso cheguei atrasado. Desculpem-
-me. É só pelo fato dos compromissos tomarem mais conta do 
que normalmente é habitual. Não estamos acostumados pelo 
esporte ser reconhecido. Quando ele é reconhecido, mistura 
com sua vida pessoal e acaba atrapalhando algumas coisas. 
Isso tem acontecido comigo nos últimos anos. Eu não tenho 
certeza absoluta até que ponto entro na casa das pessoas, 
porque, além de ser fisiculturista e educador físico, também me 
tornei um vlogger, entre aspas. Eu tento levar alguma coisa que 
esteja agregada a minha vida.

A primeira delas é a Palavra de Deus. Não sou absoluta-
mente religioso, mas acredito em energia boa e ruim, porque 
somos pura energia. E eu acredito em um ser maior, que no 
meu caso é Deus, que está além deste mundinho todo aqui. 
Este mundinho é pequeno demais para tanta coisa que pode 
ser feita para o lado bom ou ruim. Isto explica a energia. Então 
acredito nisto. Eu levo a Palavra para a casa das pessoas, tanto 
com a música - porque quem leva música para a casa das 
pessoas, também está entrando todos os dias nas famílias, e eu 
acredito que a família é um alicerce de qualquer coisa que você 
queira fazer, seja do esporte ou da própria política.

Não acredito muito em político que não quer unir a família. 
Isto, para mim, é muito importante, porque a família traz a 
estrutura para que o político seja calmo e sereno o suficiente 
para tomar as melhores atitudes. Isto dentro do nosso esporte 
é fundamental. Quando você tem família perto você, come 
melhor, bebe melhor, representa melhor seus amigos. Você não 
tem um espaço da sua vida que você pense em não fazer o 
bem. Isto é o que faço nas minhas redes sociais. Falo e exponho 
isto todos os dias, e acabo penetrando na vida das pessoas, 
como a música faz. Você conta a coisa básica, simples e hones-
ta, e as pessoas se identificam com aquilo, porque sabem que 
não é demagogia.

Você não precisa vender nada. Você só está entrando na 
vida delas para mostrar sua verdade. O que é o Fernando Sar-
dinha como atleta? É o Fernando Sardinha como ser humano, 
cara. Não tem diferença nenhuma. Eu não tenho diferença entre 
ser um cara que expõe a vida perante as câmeras ou o que vem 
na Assembleia Legislativa para um evento tão importante para 
mim, quanto para quem já é velho do esporte. Isto, para mim, 
acaba entrando por outro lado. Eu entro na vida das pessoas 
simples, e também na das pessoas importantes. Aquelas que 
podem tomar alguma decisão.

Isto aqui, para mim, depois de 32 anos de carreira, tem 
uma função muito forte. Talvez não exista nada mais importan-
te do que o reconhecimento para o atleta. Não existe. O troféu 
simboliza alguma coisa, a medalha, seus títulos simbolizam, 
como o reconhecimento de uma criança - e fui surpreendido 
ontem à noite por um menino que imitou minha coreografia, 
que brinco e danço com o público. E, normalmente, em um cam-
peonato de musculação você se arrisca, porque fica com meio 
glúteo de fora. Mas não tem lado sexual, o glúteo é um mús-
culo. Mas aquela criança interpretou exatamente como é, que 
eu estava tentando fazer o meu melhor para mostrar o maior 
desenvolvimento físico, definido e proporcional possível. Esta 
é a ideia do fisiculturismo. Assim como o garoto vê vocês tom-
bando um carro, o pneu. Esta noção básica dela muda a estru-
tura da vida da criança. Muda porque eu tive meus sonhos de 
criança de querer ser um super-herói. Começou por isso. Eu não 
queria ter um raio que saísse dos meus olhos, mas sim força 
bruta. Então, possivelmente, se tivesse um Mohai, um Ferraz, 
eu particularmente estaria ali querendo ser eles. E essa criança 
me surpreendeu ontem, o filho de um amigo meu. Gravaram ele 
fazendo a mesma coreografia. Ou seja, você realmente pode 
mudar a vida de uma criança com o esporte.

E, para vocês darem esta oportunidade de nós mostrar-
mos nosso esporte, independente do que falam na mídia e na 
sociedade, podemos realmente começar a educação por aí. E 
isto é legal, quando você quer fazer isto. Eu tenho certeza de 
que o Mohai e todo mundo quer fazer isso, até quem mexe com 
música. Eu sou músico e sei o que estou falando. Queremos que 
a música emocione as pessoas. Queremos que a música entre 
na casa das pessoas e que o pai comece a cantar, mesmo que 
o filho esteja cantando todos os dias. O pai cansa e fala: “Esta 
música não sai da minha cabeça.” Pronto, você já uniu a famí-
lia. Já fez algo de bom.

Então é isso. Agradeço a cada um de vocês. Muito obrigado 
pela oportunidade de eu ser reconhecido por tantos anos, como 
eles sabem muito bem, de batalhas sem apoio. Talvez sem uma 
palavra “sim”, porque o “não” você escuta toda hora. E o prin-
cipal: todo mundo conta com genética ou patrocínio. Eu conto 
com a lei do esforço. É isto. Bom dia. Obrigado.

A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - IVONE BATISTA GUI-
MARÃES - Agora com a premiação. O 3º colocado é o Sérgio 
Batista de Carvalho.

* * *
- É feita a entrega do prêmio.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - IVONE BATISTA GUIMA-

RÃES - Ele não compareceu, então o Marcelo vai receber em 
nome dele. Ele é campeão do Arena Bruta deste ano, o homem 
mais forte do Brasil 2017. O 2º colocado é o Marcos Alberto 
Fernandes de Morais.

* * *
- É feita a entrega do prêmio.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - IVONE BATISTA GUIMA-

RÃES - E o campeão do prêmio “Homem Mais Forte do Brasil 
2017” é o Thiago Aparecido de Oliveira.

* * *
- É feita a entrega do prêmio.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - IVONE BATISTA GUI-

MARÃES - Agora as personalidades do esporte serão homena-
geadas com um diploma. Chamamos o Sr. Sandro Ueno. Desde 
1984 nos esportes de força, tem em seu currículo os títulos de 
campeão paulista, brasileiro, sul-americano e pan-americano.

* * *
- É feita a homenagem.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - IVONE BATISTA GUIMA-

RÃES - O Marcos Ferrari, que já falamos aqui, é pentacampeão 
brasileiro de strongman da categoria absoluta; melhor atleta 
sul-americano desde 2011; recordista sul-americano; e atleta 
referência na Força Bruta da Rede Globo.

* * *
- É feita a homenagem.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - IVONE BATISTA GUIMA-

RÃES - Agora vamos homenagear também o nosso vereador 
em Peruíbe. Ele que fomentou o esporte no País. Hexacampeão 
brasileiro de strongman, o vereador mais forte do mundo, e 
idealizador do título “Homem Mais Forte do Brasil”, Marcos 
Mohai Szabo.

* * *
- É feita a homenagem.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - IVONE BATISTA GUI-

MARÃES - Vamos homenagear também a produção do evento. 
Boaz Produções, representada aqui pelo Sr. André Rubens 
Gomes.

* * *
- É feita a homenagem.
* * *


